

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI - EPOCA VII

Barcelona, jueves, 8 de octubre de 1936

NUMERO 1399

SENSACIONALES DECLARACIONES DE DURRUTI EN MADRID

«Hagan lo que hagan los fascistas, Huesca, Zaragoza y Teruel, caerán en nuestro poder»

La pequeña burguesía y la colectivización

En nuestro país la pequeña burguesía, la clase media, todo este vasto sector de propietarios, comerciantes y empleados burocráticos de modesto vivir, han permanecido, en su mayoría, de espaldas a la realidad social. Han ido pasando los acontecimientos promotores de conmociones en la existencia política y social del país, y la pequeña burguesía, alejada, casi indiferente a todo ello, ha permanecido al margen.

Para cuantos hemos vivido en contacto diario con las palpaciones sociales de todo matiz; para quienes de un modo directo hemos contribuido a crear ambiente de rebeldía, de justicia, entre las masas, no ha podido sorprendernos la crisis de un régimen y el alborar de una nueva fase social. Sabíamos que a la postre el peso de las injusticias, de la incapacidad; de todo el cúmulo de arbitrariedades, no podía por menos que hacer zozobrar y hundir al fin un régimen ejercido por todos los hombres de conciencia libre. No ha sido así por cuantos, aun viviendo económicamente con ciertas estrecheces, han tenido una formación burguesa. A éstos la nueva situación les ha sorprendido por completo.

La pequeña burguesía precisa, en su mayor parte, de un proceso de adaptación a la realidad del momento. Resabios inherentes al sistema económico que ha prevalecido hasta producirse la actual eclosión revolucionaria le hacen de lastre para avanzar con desenvoltura, poniéndose a la altura de las circunstancias. El estrecho egotismo del propietario, la reducidísima visión de las cosas, empujadas casi siempre en lo limitado de las aptitudes personales, hacen que mire con cierto recelo las experimentaciones que, en beneficio de la colectividad, se están llevando a efecto.

Hace falta, tanto en las comarcas agrícolas como en la ciudad, que los modestos propietarios, los comerciantes, etc., procuren adaptarse a un orden orgánico que a todos habrá de beneficiarnos. No puede subsistir el sistema actual que, favoreciendo a unos individuos, dejaba a otros abandonados al albur de sus posibilidades. Hay que terminar con el egotismo burgués en que se sumió la sociedad capitalista. Y esto es indispensable que alcancen a comprenderlo cuantos en la vida nacional pueden tener un rol conforme a la base de trabajo en que queremos asentar la nueva sociedad.

Siendo el trabajo un deber para todos; desaparecida la explotación del hombre por el hombre, considerada como fundamentos de la tiranía en todos los pueblos y en todas las épocas, no tiene razón de existir el propietario, egoísta hasta el extremo de acaparar sólo para sí, pensando solamente en su exclusivo beneficio. De ahí que para poder regular de un modo eficaz cuanto afecta a la producción y el consumo, para dar, en suma, el realce que requiere la economía, es necesario apelar a la colectivización.

Particularmente en las comarcas catalanas, donde toma arraigo y consistencia el trabajo en común y la común propiedad de las cosas se notan, de un modo efectivo, los beneficios de toda especie que ello reporta. Y si ahora que se está en los albores de la obra constructiva, cuando la satisfacción por el buen resultado que se observa, no hay duda que al llegar a estabilizarse de forma sólida, vencido el fascismo, que tanta actividad ocupa el combatirle, mayores resultarán los beneficios morales y materiales que será asequible el conseguir.

No tema, pues, la pequeña burguesía, y haga por abarcar el alcance del momento histórico que vivimos. Procure unir sus esfuerzos a los de la clase trabajadora, para que todos de consuno podamos levantar, sobre sólidos cimientos, la nueva organización social que hará de España un modelo de nación para todos los países del Mundo.

Ha llegado la hora de elevarnos por encima de prejuicios, de rancios egotismos que envientran las conciencias, que hacen del ser humano un ente despreciable. Hemos de demostrar todos que tenemos dignidad y que sabemos hacer del apoyo mutuo una norma de convivencia. Hemos de hermanar voluntades bajo la noble consigna del trabajo para todos y entre todos.

DURRUTI, EN MADRID

Ha llegado a Madrid Durruti. Ha venido para resolver cuestiones de extraordinaria importancia para el curso general de la guerra, y en gran parte ha conseguido su propósito.

Durruti, ha hecho las siguientes manifestaciones:

—Con un poco de sentido común, se comprenden en seguida los movimientos del enemigo. Este pone todo su empeño en un ataque a Madrid. También crece la presión en los frentes aragoneses. Saben los fascistas, que hagan lo que hagan, Huesca, Zaragoza y Teruel caerán pronto en nuestras manos. En cuanto eso ocurra, habrán perdido la guerra. Desde el punto de vista estratégico estas tres plazas tienen una importancia extraordinaria. En cuanto las tomemos, se habrá desmoronado el frente enemigo, desde Calatayud a Burgos, y se hundirá el cerco de Sigüenza, exactamente igual que la ofensiva de la Sierra. Por otra parte, podremos poner en pie de guerra un Ejército de más de cien mil hombres. Asturias quedará pronto limpia de fascistas y los asturianos saben lo que tienen que hacer respecto a Galicia y Castilla. También se encuentran en difícil situación Granada y Córdoba.

En estas condiciones, el enemigo tenía que ser tonto para no pensar en salvarse, mediante la conquista de Madrid, pero también fracasará este intento.

Ahora bien: la resistencia no se consigue con palabras, sino con fortificaciones. El pico y la pala, valen tanto como el fusil. En Madrid hay que movilizar una infinidad de vagos y vividores que permanecen en la retaguardia. También es preciso escatimar la gasolina. En el sector centro, hay que abrir una red de trincheras, parapetos y alambradas. Que todo Madrid viva para la guerra y entregue a su propia defensa.

En cuanto a mi columna, estoy satisfecho de ella. Nosotros hacemos la guerra y la revolución, al mismo tiempo. Las medidas revolucionarias no se toman únicamente en Barcelona, sino que llegan hasta la línea de fuego. Cada pueblo que conquistamos, empieza a desenvolverse revolucionariamente. Una derrota de mi columna, sería algo espantoso, porque nuestra retirada no se parecería a la de ningún ejército; tendríamos que llevarnos con nosotros, a todos los habitantes de los pueblos por donde hemos pasado. Desde la línea de fuego, hasta Barcelona, en la ruta que hemos seguido, no hay más que combates. Todo el mundo trabaja para la guerra y para la revolución: esta es nuestra fuerza.

En cuanto a la disciplina, para mí no es más que el respeto a la responsabilidad propia y a la ajena. Estoy en contra de la disciplina de cuartel, pero también en contra de la libertad mal entendida, a que suelen recurrir los oobardes, para escurrir el bulto. En la guerra, los delegados deben ser obedecidos; de lo contrario no es posible realizar ninguna operación. En mi columna han surgido todos los trucos de la Gran Guerra. La madre moribunda, la compañera de parto, el hijo enfermo, los ojos malos, etc. Pero tengo un equipo sanitario que examina cada caso. Quien miente sabe que tiene jornada doble de pico y azadón. Las cartas desalentadoras, van al cesto. Al que quiere marchar a su casa alegando que se va voluntario, como voluntario vino, después de hacerle unas consideraciones, le mando a casa a pie. Casi nunca se llega a ese extremo. Francamente, estoy satisfecho de los compañeros que me siguen.

Hoy, Pleno Regional de Sindicatos y Grupos de Cataluña

Hoy, jueves, a las diez de la mañana, se celebrará un Pleno Regional de Sindicatos y de Grupos anarquistas, convocado por el Comité Regional de la C. N. T. y el Comité de Relaciones de la F. A. I., en el Cine América, sito en la Avenida de Francisco Layret, con el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Nombramiento de la Comisión revisora de credenciales.
- 3.º Informe conciso del Comité Regional.
- 4.º Problema escolar.
 - a) Informe de los delegados de la C. N. T. y la F. A. I. en el Comité de la Escuela Nueva Unificada.
 - b) ¿Interesa mantener en pie e incluso intensificar el movimiento racionalista en Cataluña? Caso afirmativo, modo de mantenerlo.
 - c) Por el contrario, ¿se considera eficaz la actuación de la Escuela Nueva Unificada?
- 5.º Cultura general.
 - a) Intensificación de las Secciones de Cultura en los Sindicatos.
 - b) Propiciación de la creación de los Ateneos.
 - c) ¿Se considera útil la creación de un Comité Cultural Regional de Relaciones?
- 6.º Asuntos generales.

Camaradas: El problema de la educación escolar y el de la cultura en general, es trascendental en esta hora de renovación. Estad a la altura de las circunstancias. Que ningún Sindicato ni Grupo deje de discutirlo y aportar su opinión.

Fraternalmente, os saludan, por los Comités Regionales.

LOS SECRETARIOS

Los fasciosos celebran el primer aniversario de la guerra italo-etiope, asistiendo el personal del consulado italiano

San Juan de Luz, 7. — Noticias recibidas de Burgo, declaran que el día 2 del actual, los fasciosos conmemoraron el primer aniversario de la iniciación de la guerra italo-etiope. En Zaragoza se celebró, según parece, una de estas ceremonias, en la que participó el personal del consulado de Italia.



Restos de un avión fascioso, batido por nuestra Aviación en el frente de Talavera. Arriba, el aviador fascista.



TODO PARA EL FRENTE!

¡Caiste como los hombres!

En las horas solitarias de esta tierra de Aragón, me entero de tu muerte. Llevábamos dos meses pasados en que nos separamos con un ¡salud! Blanco, que fué el grito de guerra contra las fuerzas negras de la reacción, pero también el grito del compañero que, sabiendo los momentos de trabajo que se presentaba después del aplastamiento del fascismo, comprendía que los militantes éramos necesarios en ésa.

Pero mi hermano Juan Yagüe, espíritu inquieto, luchador valeroso, batallador incansable, no pudo resistir el empuje de esa batalla, y él, después de la derrota del fascio en Barcelona, se alistó en las milicias que fueron a Mallorca, en donde su valor y su inteligencia se pusieron a prueba.

Una vez retiradas las fuerzas de aquella isla, mi camarada, mi hermano Yagüe se trasladó a Huesca, en donde ha encontrado la muerte, luchando como los hombres, como los idealistas, como él era capaz.

¿Que quién era Juan Yagüe? Ya el camarada Amador, que, como yo, conocía a fondo a nuestro llorado hermano, ha hecho un bosquejo de su bondad, de su valor, de su temple de luchador, que, lo mismo en España que fuera de España, siempre ha luchado por la causa de la libertad.

Bohemio impenitente desde niño, hacía unos años que se había establecido en Barcelona, cansado de correr por todos los lugares y, quizás, comprendiendo que, en Barcelona, en la profesión que él había ejercido había campo abonado para nuestra organización y nuestras ideas.

Y así fué: él, con su trabajo constante; con su labor cotidiana, consiguió hacer del puerto de Barcelona un baluarte de la C. N. T.

Natural de Ortuella (Vizcaya), allí sostuvo sus primeras luchas, trasladándose a Norteamérica, en donde fué uno más en la propaganda de nuestras ideas.

Navegó de Norte a Sur de América, y siempre su palabra, acompañada de los hechos, tuvo repercusión, por lo que constantemente era perseguido.

De regreso a España, el camarada Yagüe visitó su tierra natal; pero no encontrando el ambiente que él acostumbró a vivir, se trasladó a Portugal, en donde el ambiente marino le era propicio.

Vino a Barcelona, y aquí fué el martillo constante de los marineros hasta hacerles comprender la necesidad de organizarse y la bondad de nuestras ideas.

Su palabra suave, persuasiva, con voz de padre, enseñanza de maestro, él sabía dominar a los marineros y atraerlos hacia nuestro campo.

Sus amigos inseparables eran los libros, los cuales repartía entre los marineros, quedando muchas veces sin comer por haberse gastado el dinero en los libros.

El camarada, el hermano Juan, era querido por todos, y cuantos llegaban a Barcelona de viaje, lo primero que preguntaban era por él.

Y luchando como él sabía; batallando como a todos nos enseñaba, ha caído en tierras de Aragón.

Nosotros perdemos con su muerte un amigo, un hermano; el Sindicato Nacional del Transporte Marítimo (Sección Barcelona), un luchador, un propagandista.

Desde el frente de batalla, hermano Juan, te doy mi postrer saludo y te prometo vengar tu muerte y que en el primer encuentro que con el enemigo tenga, la primer bala que mi fusil dispare, irá en recuerdo tuyo.

Que la tierra te sea leve, Juan.

José Blanco

Pina, 5-10-36.

Los que



El cadáver de Tejedor, llevan en hombros por varios compañeros

MUEREN EN EL FRENTE



El entierro, al salir del local social, en la Rambla de Santa Mónica.



Entierro del Presidente del Sindicato de Metalurgia, compañero Tejedor, muerto en el frente de Aragón, llevado en hombros de sus compañeros

LO QUE PASÓ EN ZUERA DEL GÁLLEGO
 Cómo cortan el pelo a las mujeres del pueblo los canallas fascistas
 Una página más de los crímenes de nuestros enemigos

He aquí a nuestras víctimas. Frente a nosotros mismos. Sin que nadie pueda desmentir el terrible crimen afrentoso que los traidores han hecho con estas pobres mujeres del pueblo cortándoles el pelo a tirones, ultraje bárbaro e incomprensible que deberían ver esas misiones extranjeras que vienen a comprobar las salvajas de nuestros adversarios, acción inicua que debería exponerse ante la docta Sociedad de Naciones para que vieran si merecen siquiera que se les llame hombres, a seres que hacen esta clase de felonías con mujeres indefensas.

Son Andresa Tolosana y Ramona Tolosana las que nos visitan y se nos muestran como dos fantasmas salidos de un infierno, con sus cabezas rapadas, los rostros contraídos por el dolor, la angustia todavía reflejada en el semblante.

¡Malditos, malditos sean los seres capaces de realizar hechos tan monstruosos con nuestras mujeres, las mujeres de los trabajadores!

pasado, atravesando montes, tres días y tres noches, hasta llegar a Tardienta. Dos noches las pasamos en el monte denominado Pilatos de Zuera. Por fin dimos con nuestras líneas y los nuestros nos acogieron con toda clase de cuidados, dándonos de comer y haciéndonos transportar hasta Barcelona...

—¿Cuántos fusilamientos habrá habido en Zuera?
 —Unos doscientos. La flor de nuestra juventud.
 —¿Alguna persona destacada?
 —Desde luego y el maestro y la maestra, un matrimonio de lo mejor del pueblo.
 —¿Hubo resistencia en Zuera?
 —En el interior del pueblo, no. Fe-

ro más de 600 hombres han hostilizado desde el monte a los fascistas durante varios días y al fin han ingresado en las columnas del frente, con una sola condición: la de que no se les controle a la hora de tomar el pueblo, porque ellos quieren ir en vanguardia y ser los primeros que entren en el lugar de donde la barbarie fascista los ha arrojado.

Con estas dos mujeres y el marido de Andresa venía una niña de 14 años, morenita, espigada, muy limpia y muy inteligente.

—Y esta niña?—preguntamos.
 —Esta niña ha tenido que estar escondida en un pajar más de 15 días

porque los fascistas la buscaban para fusilarla.

—¿A una niña? ¿Qué delito había cometido?
 —Había llevado la bandera del Frente Popular en la manifestación por el triunfo de las últimas elecciones... Ese era todo el delito... ¿Qué otro podía ser?...
 Carmencita Barrio—que así se llama esta niña— confirma estas palabras y con una carita de espanto todavía, nos relata las palizas y los fusilamientos que tuvo que presenciar desde una ventana de su escondite...

Una página más del salvajismo fascista.

Comité Nacional de Relaciones de la Industria Fabril y Textil de España
 Actos de propaganda

SAN QUIRICO DE BESORA.—Para mañana, viernes, asamblea-miñin, a las diez de la noche. Hablarán los compañeros del Comité de Relaciones del Fabril y Textil: A. Beltrán, J. Ribas, J. Giner y E. Malis.

CAPELLADEB.—Para el sábado, día 10, a las nueve de la noche, asamblea-miñin. Hablarán los compañeros del Comité Nacional de Relaciones del Fabril y Textil: J. Ribas, J. Defour, A. Beltrán y J. Giner.

SANTA MARIA DE OLOT.—Para el domingo, día 11, a las cuatro de la tarde, asamblea-miñin. Hablarán los compañeros: Joaquín Giner y Adrián Giménez, del Comité Nacional de Relaciones del Fabril y Textil.

CULTURA RACIONALISTA

Quizá cuando salgan estas líneas a la luz pública se esté celebrando un Congreso Regional para dar normas en el sentido de la enseñanza a la juventud infantil. En nuestro colega "C. N. T." ya escribió un artículo en donde hacía comprender la necesidad imperiosa que existe de que todos los Ateneos y Sindicatos, por medio de sus militantes, diesen normas a seguir para la pronta realización de todo un programa en esta materia.

Efectivamente, que en nuestro seno no contamos con un número de maestros titulados que pudieran llevar a cabo el vasto plan que en materia de educación racionalista es necesario; pero esto que, en apariencia, es una dificultad, esta dificultad es mínima. Nuestra manera de ser no espectacular y no pagada de aparato, no ha de servir para dar patentes de una especialidad por saber cuatro reglas de más o de menos conforme a un sistema programático convencional, y si así no somos para ninguna rama del saber o del trabajo, no lo llamamos a ser con los futuros profesores educadores de la infancia.

Nosotros podemos considerar como maestros, no a los que de por sí poseen un título o supiesen esas determinadas reglas que lo conceden, sino a los que verdaderamente tuviesen la virtud de saber enseñar, de saber infiltrar los principios de sana racionalismo—de que nuestro sistema confederal y específico está imbuido, y como son muchos los compañeros que aun saliendo analfabets de las escuelas se formaron una auténtica cultura al pasar por la Universidad del Dolor que radicaba en las cárceles y presidios, con ellos se podía formar la legión emancipadora de la infancia.

A los maestros titulados que militan en nuestros medios y que verdaderamente sienten su profesión, pueden agregarse esos compañeros que señalamos anteriormente, y entre ambos abrir todo un conjunto de escuelas que viniesen a anular la enseñanza catatrónica que los religiosos de un Oristó, un Lenin o de un dios Estado cualquiera, hubiesen recibido o pudiesen recibir. Además, muchos estudiantes de otras ramas, militantes y simpatizantes nuestros, habrían también de colaborar con gusto en esta labor de pro cultura racionalista.

Las religiones de toda laya consideran como medio vital de subsistencia el apoderarse del espíritu del niño para manejarlo conforme a sus necesidades, y si nosotros, que decimos estar haciendo una revolución no miramos

de arrancar al niño de las garras de los sacerdotes, no hemos hecho nada por ningún concepto. Hacemos la revolución y a ella nos entregamos o se entregan de lleno los más fuertes para ayudar a lo más débiles, y si somos consecuentes con esto, estamos obligados a velar por la verdadera cultura, por la cultura racionalista de la infancia, para que mañana esta infancia revolucionada sea el sostén de la causa de la verdadera libertad social.

Así, pues, compañeros militantes sin título, estudiantes de otras ramas y auténticos maestros, mirar todos de poner el máximo empeño en la pronta realización de todo un conjunto armónico y racional de la enseñanza infantil. Pensad, por la misma razón de que estamos haciendo una revolución, que a todos nos cabe una responsabilidad grandiosa si no nos apresuramos a dar vida a nuestra escuela racionalista. Pensad en las multitudes de los hombres del mañana, que si les dejamos abandonados, al caer en manos de sacerdotes, de dioses, negros o rojos, los matamos nosotros en su iniciación de vida con nuestro abandono.

Todo militante, en el Ateneo, en el Sindicato, como en el taller, en el ta-

Administración

Ante el enorme desarrollo y gran difusión que ha alcanzado SOLIDARIDAD OBRERA, resultan insuficientes, tanto nuestros talleres como el local destinado a Administración.

Obedeciendo a esta necesidad, Administración y talleres serán trasladados a la misma calle de Consejo de Ciento, número 302, a cuyo local debe dirigirse toda la correspondencia y giros desde el día 11 del mes corriente.

El número del teléfono se anuncia en próximos números.

Tomen buena nota de esto los suscriptores y paqueiros y cuantos hayan de relacionarse con nosotros.

LA ADMINISTRACIÓN

Trábalas

Radio CNT-FAI
 E. C. N. - 1 -- 42 m. 7190 kc.

PROGRAMA PARA HOY

De cinco a cinco y media: Italiano.
 De cinco y media a seis: Checoslovaco.
 De seis a siete de la tarde: Información telegráfica y telefónica de los diversos frentes antifascistas. En castellano.
 A las siete de la tarde: Nuestro compañero, GINÉS GARCÍA, disertará sobre el tema: "El problema constructivo de la C. N. T."
 De siete y media a ocho y media: Información telegráfica y telefónica de los diversos frentes antifascistas. En catalán.
 De ocho y media a nueve: Servicio de socorro, información orgánica, sugerencias y orientaciones a todos los trabajadores de la Península.
 De nueve a nueve y media: Portugués.
 De nueve y media a diez: Alemán.
 De diez a diez y media: Francés.

Oficinas de Propaganda C. N. T.-F. A. I.

INFORMACION NACIONAL

La ferocidad salvaje de los fascistas de Zaragoza ha segado la vida al decano de la Universidad de dicha capital. En Granada, Ruiz Alonso, ex diputado de la Ceda, ordena ejecuciones en masa de los elementos de izquierda

Barcelona - Madrid

(De nuestra delegación en Madrid)

Hemos salvado los setecientos y pico de kilómetros que nos separan de Barcelona y en toda la ruta a través de los pueblos de Cataluña, Valencia y Castilla, encontramos un noble espíritu de solidaridad, base fundamental de la victoria sobre la turbulencia fascista. Ha cambiado, bien es verdad, la fisonomía y la característica social de las zonas urbanas; notábase diversidad de matices sindicales, pero existía, destacaba, un hábito de verdadera fraternidad social.

Para nosotros, forjados en la maravillosa agilidad revolucionaria de Cataluña, tenía un doble interés "vivir" intensamente los momentos históricos en esta ciudad hermana de rebeldías, que ha ganado por sus gestas la capitalidad de la futura Federación Ibérica, como lo ha sido en todo tiempo de la España de nuestros amores. Hombres libres, exentos de prejuicios y banalidades, fraguados en la lucha, era para nosotros un deber de solidaridad y de afecto compartir con los hermanos madrileños la responsabilidad del peligro y de la victoria y ante ese mandato de nuestra conciencia liberal no pudo sustraerse tampoco la determinación de los Comités responsables de la organización confederal catalana.

La delegación, pues, de SOLIDARIDAD OBRERA, en Madrid, no tiene más que esa función espiritual. Estrechar los lazos de afecto con nuestros camaradas los obreros madrileños, identificarnos con su obra social y revolucionaria, compartir las horas de inquietud y determinar y encauzar después la victoria. Porque nada sería para nosotros y para el pueblo español la espantosa tragedia que desataron los hordas militaristas, si los organismos responsables de la guerra derivada en revolución, no supieran compensar socialmente el maravilloso esfuerzo realizado.

Hasta hoy hemos encontrado a nuestro paso un elevado sentido de solidaridad y de colaboración a cuanto modestamente somos y representamos. Ni que decir tiene que los camaradas de los Comités de la C. N. T. y de la P. A. I. han rivalizado por atender cuanto ha sido necesario para establecer esta delegación del periódico confederal. A todos ellos, desde estas columnas, nuestra gratitud, que es la de todos los hermanos de Cataluña y en justa reciprocidad de sentimientos y deberes estará nuestra pluma, nuestro esfuerzo y nuestra vida, identificados a su actuación en defensa de la libertad.

Ya este pueblo de Madrid que mantiene su fisonomía optimista, a pesar de la cercanía de los frentes, es una retaguardia de verdadera normalidad ciudadana; que supo escribir también una página heroica con la sangre de sus hijos; que, a pesar de la "quinta columna de Mola" aplastará definitivamente al fascismo; a nuestros hermanos madrileños, en fin, brindámosles también esta consideración fraternal y sensitiva, que sólo puede crecerse a cuantos se han unido frente al imperialismo militar de los eternos traidores.

Se siguen sosteniendo encarnizados combates con los rebeldes de Oviedo, habiendo nuestros mineros ocupado nuevas e inmejorables posiciones en los barrios extremos de la ciudad y, a no ser por el pésimo tiempo reinante, Oviedo hubiera caído en poder de nuestros valientes camaradas

Gijón, 7.—Ha continuado con intensidad el bombardeo de Oviedo por la aviación y por las piezas de artillería que han emplazado los mineros en las posiciones dominantes de la población. Los mineros han ocupado nuevas posiciones en los barrios extremos de la capital asturiana y se espera el

mejoramiento de las condiciones atmosféricas para llevar a cabo el asalto final que habrá de ser coronado por el éxito total, dada la situación deplorable de los facciosos y la inmejorable en que se encuentran los mineros.—Cosmos.

TENGAMOSLO PRESENTE

Los facciosos sanguinarios de Palma de Mallorca han llevado a cabo toda clase de crímenes con los camaradas y personas de izquierda

Madrid, 7.—El corresponsal del "National Zeitung", de Basilea, que ha estado en Mallorca, ha enviado a su periódico los siguientes detalles de la actuación de los fascistas en Mallorca: "A raíz de la sublevación de los generales rebeldes, movimiento que tuvo las repercusiones conocidas en Mallorca, muchas personas fueron detenidas y fusiladas, aun aquellas cuya

filialción no era de izquierda. Por cientos los obreros huyeron hacia la montaña, y más tarde, rendidos por el hambre, se vieron obligados a entregarse o a suicidarse para no caer en manos de los facciosos. La situación de aquellos que se habían refugiado en el túnel de cerca de un kilómetro, que pasa por debajo de la población, y que une el puerto con la estación de Palma, fué verdaderamente terri-

Ha sido incautada la caja que en el Banco de España tenía alquilada el ex vizconde de Eza, encontrándose joyas por valor de más de 3.000.000 de pesetas

Madrid, 7.—Ha sido incautada en el Banco de España, la caja que tenía alquilada el ex vizconde de Eza. Fueron encontradas joyas por un valor superior a tres millones de pesetas. Parece ser que estas joyas fueron depositadas en la caja el día antes de la sublevación fascista.

El programa de la Ceda, llevado a la práctica por uno de los que más confianza gozaba cerca del «jefazo»

Madrid, 7.—Noticias recibidas de Granada dan cuenta de que el ex diputado Ruiz Alonso, de la CEDA, que actúa en Granada como jefe de la policía fascista, está sobrepasando los horrores hasta ahora cometidos por los fascistas. La policía que actúa en Granada, a sus órdenes, fusila a cuantas personas de filiación obrerista o republicana cae en sus manos, por muy moderadas que hayan sido en su actuación sindical o

política. Ha sembrado el terror en toda la población con sus métodos bárbaros. Nadie está seguro, pues basta una simple delación anónima para que, sin formación alguna de causa, sea pasada por las armas la persona denunciada. Es tal el horror que causa su actuación, que hasta algunos de sus partidarios critican a Ruiz Alonso, el que va siempre muy bien guardado por el temor de ser asesinado.

Las columnas vascas se cubren de gloria conquistando al enemigo importantes posiciones

Se han efectuado con resonantes éxitos grandes operaciones en los frentes de E'orrio, Elgueta y Ochandiano, haciendo retroceder al enemigo, que ha dejado abandonados gran cantidad de muertos, heridos, prisioneros y municiones

Bilbao, 7.—Continúa en este frente de Guipúzcoa la situación favorable a las fuerzas leales.

En el sector de Elgueta, las milicias vascas han ocupado una importante posición que defendían los fascistas, que han huido ante el vigoroso ataque de nuestras tropas, dejando en el campo diecisiete cadáveres y bastantes heridos.

Los defensores de esta posición recibieron ayuda de otras fuerzas fascistas, pero el movimiento envolvente que llevaron a cabo las milicias hizo inútil el intento de auxilio.

En la orden de la plaza de hoy se dice que el Ejército de operaciones del

Norte ha conseguido grandes éxitos en los frentes de E'orrio, Elgueta y Ochandiano. El enemigo ha seguido retrocediendo, abandonando gran cantidad de muertos, heridos, prisioneros y material de guerra.

Las milicias se están cubriendo de gloria y demuestran que el enemigo

no resiste cuando se le ataca con decisión.

Se han distinguido mucho en estos combates las compañías de Gallastegui, que aguantaron a pie firme el repetido ataque del enemigo, sin abandonar la posición que estaban encargadas de defender.

De los diferentes frentes

Se han bombardeado con gran intensidad, las posiciones enemigas de las provincias de Alava y Burgos. Oviedo, objeto de un ataque extraordinario. - Nuestra artillería continúa ametrallando las posiciones facciosas de Huesca habiendo deshecho un convoy que se dirigía a Zaragoza. - En el sector de Caspe, nuestras columnas han copado 10 cañones de 7'5, 2 tanques y 52 cajas de municiones. - En el frente Sur, se sigue combatiendo en las zonas de Manisas y Panatarro. En Nava peral, inten o tiroteo con pequeñas fracciones enemigas, que son duramente castigadas

Frente del Norte y Noroeste. — La Aviación republicana ha operado durante toda la mañana con intensidad en este frente. El bombardeo de las posiciones enemigas en la provincia de Alava y norte de Burgos, ha sido de gran eficacia.

La situación de este frente sigue siendo la misma. Oviedo es objeto de un ataque extraordinariamente intenso, de cuyo resultado existen las mejores impresiones.

Frente de Aragón. — En el sector de Barbastro nuestra artillería continúa castigando las posiciones facciosas de Huesca. La aviación leal ha atacado y deshecho un pequeño convoy que se dirigía a Zaragoza, incendiando cuatro camiones, alguno de ellos con municiones. Tres artilleros de Huesca han llevado a nuestras líneas esta mañana. En los otros sectores fuego de avanzadas sin consecuencias.

En el sector de Caspe en un pequeño avance de las tropas leales han sido capturados diez cañones de 7,5, dos tanques y cincuenta y dos cajas de municiones.

La aviación leal ha continuado su acción eficaz sobre las concentraciones enemigas del sector de Huesca, impidiendo a los facciosos toda posibilidad de que el traslado de fuerzas y material de guerra hacia las posiciones sitiadas.

Frente del Sur. — Absoluta tranquilidad en todo el frente. Durante la mañana nuestra aviación ha realizado frecuentes vuelos de reconocimiento para precisar determinados emplazamientos y concentraciones facciosas.

Se combate en Casares y en las zonas de Manisas y Panatarro con ventaja para nuestras fuerzas. La aviación facciosa ha bombardeado las inmediaciones de Castro del Río, don-

de nuestras fuerzas realizan algunos movimientos de descubierta.

Frente del Centro.—En toda la Sierra, tranquilidad. En Valperal, anuncian fuerte tiroteo entre las avanzadas y escaso fuego de artillería, realizado por nuestras piezas contra algunas concentraciones enemigas. Los otros sectores de este frente no acusan alteración limitándose nuestras tropas a ligeros contactos con las avanzadas enemigas sin consecuencias de importancia.

En los demás frentes, sin novedad. En el sector de la Sierra hubo tranquilidad. Ligero cañoneo por nuestras avanzadas. En las primeras horas de la mañana, una pequeña columna enemiga ha atacado nuestras posiciones del sector de Tocina, siendo fatalmente rechazado y habiéndose capturado cuatro prisioneros y armamento. Nuestra aviación ha bombardeado con intensidad todas las posiciones facciosas de todo este sector.

En los demás frentes, sin novedad.

Quedan cortadas las comunicaciones entre Huesca y Jaca

Barbastro, 7.—Por nuestras columnas que operan en el sector de Huesca, ha sido tomado el pueblo de Anié, que corta en absoluto toda clase de comunicaciones de Huesca con Jaca.

El Comité francoespañol ha hecho pública una nota en la que se dice que la neutralidad acordada por Francia es una burla. Alemania e Italia han facilitado toda clase de armas a los facciosos, impidiendo esta absurda neutralidad el armamento del Gobierno español

Madrid, 7.—El Comité francoespañol de París, ha hecho pública una nota en la que dice, entre otras cosas, que la neutralidad acordada por Francia es una burla. Alemania e Italia han armado a los rebeldes españoles y les han facilitado aviones, ametralladoras, cañones y municiones desembarcados en Vigo y Lisboa. Ade-

más, esta neutralidad que ha armado a los facciosos ha impedido el armamento del Gobierno español.

Sin declaración de guerra alguna, Hitler se apodera de España. El pueblo español venció en las elecciones de febrero al fascismo y lo venció también en las jornadas del 19 de

julio, pero hoy Hitler intenta imponérselo por las armas.

Si con la ayuda extranjera el fascismo español triunfara, habría que temer por la seguridad de Francia. Los que quieren aislar y encadenar a nuestro país para lanzar al mundo a una nueva guerra, cuentan con lo que está ocurriendo en España.—Cosmos.

INFORMACION DEL EXTERIOR

Se ha declarado el estado de guerra en Shanghai. - El Congreso del Partido Laborista inglés ha puesto de manifiesto la gravedad de que los Estados fascistas presten ayuda descarada a los facciosos españoles

Nota política extranjera

"Averíguelo Vargas", ponía Felipe II al pie de aquellos documentos en los que se le exponían problemas que su seca inteligencia no podía resolver, expresando con ello que le fueran pasados al secretario real, así apellidado. Vargas, naturalmente, aprovechábase de la ignorancia de su señor, y resolvía las cuestiones tal como a su particular interés convenía.

"Averíguelo Avenol", parece que viene diciendo la Sociedad de Naciones, desde que la delegación española en Ginebra agobiaba con el aluvión de sus reclamaciones. Y Avenol, naturalmente, se aprovecha del abandono de la Sociedad de Naciones, y obra según a sus intereses conviene. Por lo menos, a nosotros no se nos alcanza que la remisa actuación del secretario de la Sociedad de Naciones con respecto a los asuntos de España, puede tener otra explicación que la de estar aquél al servicio de los intereses de clase o de partido.

De ser de otro modo, ante la insistencia de las denuncias hechas y ante la magnitud que va adquiriendo la protesta contra la injerencia del fascismo internacional en nuestros asuntos, a estas horas la Secretaría de la Sociedad de Naciones tenía que haber inundado ya de papel impreso la tierra, dándole estado oficial a lo que de modo cierto sabe.

No se trata únicamente de cumplir con ello la estricta y obligatoria función de todo secretariado, cuyo ineludible deber es el de facilitar la tramitación de los asuntos que siguiendo el curso de su proceso, han de pasar por él, sino también la de dar, en estos momentos que tantas esencias morales claudican, la sensación de que la Sociedad de Naciones está servida por una burocracia efectivamente neutral. Y la verdad, mientras continúe Avenol obsecrizando en ella la labor de la delegación española, nosotros no podemos decir que así sea.

Bien está que pasemos por la injerencia de las potencias fascistas, ya que ésta viene siendo tolerada por los Gobiernos democratas de Europa, acquinados por las bravuconadas de Hitler y Mussolini, pero con la de covachuelistas trapiondistas, no.

En la conferencia del Partido Laborista se sigue hablando y se repite en ella, lo de los manejos fascistas, lo de la violación de las leyes internacionales, etc., etc.

Se ha hablado también, naturalmente, de España; pero hablado nada más. A los laboristas, lo que de momento preocupa, es acrecentar los armamentos de su país. En esto se parecen a los conservadores. Únicamente que éstos no temen al fascismo, y los laboristas, sí. Pero a lo mejor, ni eso va a distinguirlos de sus enemigos de siempre.

En el Congreso del Partido Laborista inglés, el doctor Dalton puso de manifiesto que la violación de los tratados y la entronización de la fuerza suponen un gravísimo peligro para la paz mundial, refiriéndose a la ayuda descarada de los Estados fascistas a los facciosos españoles. El Congreso acogió con una ovación estruendosa, la presencia en la asamblea, de dos delegados españoles

Edimburgo, 7. — El congreso del Partido Laborista ha reconocido unánimemente que la libre fabricación de armamentos constituye un serio peligro para la paz.

En su importante discurso manifestó el doctor Dalton que la violación de los tratados y la entronización de la fuerza suponen un gravísimo peligro para la paz mundial. El orador puso de relieve que primero fué el Japon atacando a la Manchuria y China; luego le imitó Italia, lanzándose a la conquista de Etiopía; más tarde fué Alemania la que rompió los tratados, remilitarizando

Renania y ahora ha surgido el cuarto caso de importancia, con la ayuda descarada de los Estados fascistas a los facciosos españoles. El señor Dalton terminó diciendo que es preciso salir, como sea, de esta situación que de otra forma conduciría a una nueva guerra mundial.

El Congreso laborista acogió con ovaciones estruendosas la presencia en la asamblea de dos delegados socialistas españoles, quienes han facilitado una importante información relativa a los acontecimientos de España y a la injerencia en los mismos de determinadas potencias.

El mando faccioso se encuentra falto de jefes y oficiales, viéndose obligados a recurrir a los retirados por el decreto Azaña y aun a aquellos otros que se encuentren en la reserva

San Juan de Luz, 7. — Noticias recibidas de Burgos demuestran que, en contra de lo que generalmente se cree, los facciosos experimentan la falta de jefes y oficiales, a causa del gran número de éstos que han sido detenidos o han puesto su espada al servicio de la República. Los rebeldes se han visto obligados a publicar un decreto ordenando la reincorporación al servicio activo de los jefes y oficiales que se acogieron al decreto Azaña de 1931. Incluso aquellos jefes y oficiales que hayan cumplido la edad para pasar a la reserva, deberán presentarse para ocupar cargos administrativos.

Munich, 7. — Esta tarde ha tenido lugar el funeral del general Gombos, jefe del Gobierno húngaro, fallecido aquí.

A las cuatro de la tarde se llegó el canciller Hitler, dirigiéndose a la capilla donde se halla el cadáver de Gombos. El cadáver, después del oficio religioso protestante, ha sido llevado a la Sala Imperial de Palacio, donde tendrá lugar el funeral oficial de Infantería alemana.

Entre los asistentes al funeral se hallaban la viuda y los dos hijos de Gombos, el ministro de Hungría Horman, en representación del regente Horthy, varios ministros del Gobierno alemán.

El cadáver ha sido colocado después en un armón de Artillería, que le ha conducido a la estación, para ser trasladado a Budapest.

Se han celebrado los funerales del que fué presidente del Gobierno de Hungría, general Gombos, con asistencia del führer alemán

Los elementos atmosféricos en contra de los que tan descaradamente apoyan a los rebeldes españoles

Roma, 7. — En las inmediaciones del aeropuerto de Fieram, durante unas maniobras nocturnas, han chocado en el aire dos grandes trimotores de bombardeo, que cayeron a tierra envueltos en llamas. En la catástrofe hallaron la muerte los ocho aviadores que tripulaban los aviones siniestrados.

¿Ha sido fusilado por los facciosos, bajo el pretexto de espionaje, el periodista francés André Neumann?

Paris, 7. — "L'Oeuvre" publica un despacho que dice haber recibido de origen impreciso dando cuenta de que el periodista francés André Neumann habría sido fusilado por los rebeldes españoles bajo el pretexto de espionaje.

El periódico comenta el despacho abrigando la esperanza de que se trata de un error de transmisión y que el citado periodista dé en breve señales de vida.

La periodista francesa Renée Laffont, que se hallaba haciendo información en el frente, fué herida y hecha prisionera por los facciosos, habiendo fallecido hace tres días

Paris, 7. — El órgano socialista "Le Populaire" da la noticia de que la periodista francesa Renée Laffont, que se hallaba haciendo información en España, resultó herida y fué hecha prisionera por los rebeldes, muriendo hace tres días a consecuencia de las heridas recibidas.

Un avión rebelde de grandes dimensiones aterriza en las inmediaciones del campo de polo de Campamento, arrojando a mar, antes de tomar tierra, dos grandes bombas

Gibraltar, 7. — Un avión rebelde de grandes dimensiones, de construcción italiana, ha realizado un aterrizaje forzoso en las inmediaciones del campo de polo de Campamento. Antes de tomar tierra, el avión arrojó al mar dos grandes bombas de las que era portador.

El ex general Franco agradece al pueblo alemán la ayuda que le presta

Berlin, 7. — El ex general Franco ha hecho al enviado especial del "Lokal Anzeiger", que acompaña las fuerzas facciosas en el frente del Tajo, la siguiente declaración: "Diga en Alemania, que toda España agradece al pueblo alemán el apoyo moral que presta a nuestra lucha contra la peste bolchevique".

Se ha declarado el estado de Guerra en Shanghai, disminuyendo considerablemente la tensión chino-japonesa

Shanghai, 7. — Se ha declarado el estado de guerra en Shanghai y en un radio de veinte millas en torno a esta capital.

Las últimas noticias sobre la tensión chino-japonesa informan que ésta ha disminuído sensiblemente. — Cosmos.

Continúan las disensiones entre el vicescanciller Fey y el príncipe Starhemberg

Viena, 7. — Continúan las disensiones entre el vicescanciller Fey y el príncipe Starhemberg, lo que aviva la polémica entre los partidarios de uno y otro. — Cosmos.

El nuevo embajador de España en Rusia

Moscú, 7. — Ha llegado a esta ciudad el embajador de España cerca del Gobierno de los soviets, doctor Marcelino Pascua, que ha sido objeto de un gran recibimiento, por parte de la inmensa multitud que se había congregado en la estación del ferrocarril.

Según los periódicos, el doctor Pascua ha hecho el viaje vía Suecia y Finlandia.

manes aseguraban a Francia que ningún material de guerra había sido enviado ni lo sería por ellos a los insurgentes.

Existen pruebas que indican el envío de material de guerra de Alemania a los rebeldes, ampero cesó después de la firma del acuerdo de neutralidad.

También poseemos pruebas inequívocas de la intervención italiana en España.

En cuanto a Portugal, este país, tanto antes como después de la firma del acuerdo de neutralidad, ha permitido que su territorio sirviera como base para el ataque de los insurrectos contra el Gobierno español.

El Comité social de investigación de la intervención fascista extranjera en España ha publicado sus conclusiones

Moscú, 7. — El corresponsal del diario "Pravda", en Londres, comunica a su periódico que el Comité social de investigación de las intervenciones fascistas extranjeras en España, ha publicado sus conclusiones que anuncia así:

"Está muy claro para nosotros que el Gobierno legítimo español ha sufrido mucho a causa del acuerdo de no intervención en España, puesto que los rebeldes continuaron recibiendo ayuda en gente y armas del extranjero constituyendo una directa transgresión del convenio. Hemos podido examinar gran cantidad de pruebas que demuestran la ayuda alemana a los insurrectos, tanto hasta el 8 de agosto como después, cuando los ale-

males aseguraban a Francia que ningún material de guerra había sido enviado ni lo sería por ellos a los insurgentes.

Existen pruebas que indican el envío de material de guerra de Alemania a los rebeldes, ampero cesó después de la firma del acuerdo de neutralidad.

También poseemos pruebas inequívocas de la intervención italiana en España.

En cuanto a Portugal, este país, tanto antes como después de la firma del acuerdo de neutralidad, ha permitido que su territorio sirviera como base para el ataque de los insurrectos contra el Gobierno español.

Más información Nacional

El doctor Cunod, delegado de la Cruz Roja internacional, hace grandes elogios por las facilidades halladas en las diferentes representaciones del país. - Los facciosos, en su deseo de aproximarse a la ciudad industrial de Eibar, han sufrido grandes descalabros. Se ponen de manifiesto los excelentes resultados que está dando la constitución del mando único en el sector de Vizcaya

Bilbao, 7. — Se encuentra en esta capital el doctor Cunod, delegado de la Cruz Roja Internacional, quien ha manifestado que ha encontrado en el Gobierno español y en todas las juntas delegadas de las provincias fieles al Gobierno, todas aquellas facilidades necesarias para cumplir la humanitaria misión que le ha traído a España. Hizo grandes elogios de los servicios sanitarios del Gobierno en todos los frentes.

— Las noticias recibidas del frente de Guipúzcoa, confirman que en el sector de Eibar, los facciosos sufrieron enormes pérdidas en su intento de acercarse a la industrial villa guipuzcoana. Perdiéron, además, posiciones de importancia en los sectores de Campanzar y Marquina.

— La Junta de Defensa de Vizcaya ha constituido el mando único de las fuerzas que actúan en el sector de Vizcaya. Esta decisión está dando buenos resultados, que se reflejan en la marcha de las operaciones. Nuestras fuerzas han pasado, ya hace días, del período de resistencia a los facciosos, al de la ofensiva, obligando al enemigo a repliegarse. Ondárroz, en la costa, ha sido conquistada por nuestras fuerzas.

— A partir de la toma de Monte Calamina, la situación ha ido mejorando en todo el frente. Las tropas gubernamentales avanzan gradualmente hacia San Sebastián. Cada día llegan al Comité de Milicias centenares de peticiones de enrolamiento en las filas de las milicias.

A falta de municiones, los cobardes y sanguinarios fascistas se deshacen de nuestros leales camaradas arrojándolos por medio de camiones

Madrid, 7. — Un redactor de "Le Peuple", de París, publica un reportaje del frente aragonés.

Dice que iba con una falange fascista formada en Jaca, que salió de dicho pueblo en servicio de relevo. Sabían que llevaban tres sospechosos. El teniente que mandaba la columna dijo: "Ya verá usted cómo suprimimos económicamente a los traidores marxistas. Se divertirá".

Se desviaron a un recodo del camino y allí se encontraban tres hombres atados. Eran los tres sospechosos. El teniente habló con los prisioneros y seguidamente tocó un pito. Seguidamente se vió un camión que avanzaba lentamente. El camión se aproximó con una lentitud tremenda, arrojando a los tres prisioneros. Después de esto, dijo el teniente: "No tenemos municiones para malgastarlas".

Se desviaron a un recodo del camino y allí se encontraban tres hombres atados. Eran los tres sospechosos. El teniente habló con los prisioneros y seguidamente tocó un pito. Seguidamente se vió un camión que avanzaba lentamente. El camión se aproximó con una lentitud tremenda, arrojando a los tres prisioneros. Después de esto, dijo el teniente: "No tenemos municiones para malgastarlas".

El doctor Sánchez Guisando, decano de la Universidad de Zaragoza, y otras muchas eminencias médicas, víctimas de los métodos feroces de los facciosos de Cabanellas

Valencia, 7. — Ha sido recibida con general indignación la noticia de que los fascistas han asesinado en Zaragoza a ocho médicos antifascistas, entre ellos al doctor Sánchez Guisando, decano de la Universidad de

Zaragoza, conocido universalmente por sus trabajos científicos.

También han asesinado a todos los dirigentes de los partidos de izquierda, sin tener en cuenta ni la edad ni el sexo.

Del Boletín de Información de Propaganda C.N.T.-F.A.I.

¿CUAL ES EL DECALOGO DEL JOVEN COMBATIENTE?

- 1.º Yo, joven que soy fuerte, energía y el puente del progreso... 2.º Mi vida y mis actos, en vanguardia y retaguardia... 3.º Juro combatir asiduamente a los opresores y explotadores... 4.º Con las armas en la mano defenderé las conquistas económicas... 5.º La Alianza Revolucionaria es la condición fundamental para el triunfo... 6.º Lucharé por el mando único de guerra... 7.º El Gobierno burgués, para aparentar ser democrático... 8.º Mi consigna es: que no haya más código que la Razón... 9.º Luchó por la abolición del hambre... 10.º Todo el que al calor de la Revolución quiera erigirse en despota...

A TODAS LAS MUJERES DEL MUNDO

¡Mujeres de hondo pensar, de hondo sentir, de sentimientos altruistas, de corazón generoso! Por los campos de España corren caudalosos ríos de sangre, vertida por hombres y mujeres que luchan por la libertad...

Parte oficial del frente

Información de Caspe, Bujaraloz y Huesca (Servicio de C. C. M. A. C.)

SECTOR CASPE

Las fuerzas que operan en Azuara y Herrera han efectuado un avance hacia el norte, logrando conquistar nuevas posiciones...

En esta operación el enemigo ha abandonado dos cañones del 75, dos tractores y varias cajas de municiones...

Resto del sector, sin novedad.

SECTOR BUJARALOZ

En la mañana de hoy, nuestra artillería ha efectuado algunos disparos sobre el enemigo...

En la tarde, los que no han sido contestados.

Los fascistas derrochan el oro comprando periódicos y revistas en Francia

En la Generalidad se ha recibido el siguiente telegrama: "Estaría agradecido hiciera saber a la prensa española que "VU" y "LU" han cambiado de manos..."

Aviso del Consejo de Sanidad y de Guerra

Todos los constructores del ramo de industrias metalúrgicas son rogados de presentarse en este Consejo Sanitario de Guerra...

Se les mostrarán los modelos y deberán presentar presupuestos indicando la capacidad de producción.

la cruzada por la emancipación integral del proletariado español, nunca como hoy, mujeres pacifistas, mujeres revolucionarias, fué tan necesaria vuestra colaboración para que los aires de libertad que sopian por las tierras hispánicas...

En esta hora suprema para el proletariado en general, toda mujer debe ser vocero de la libertad, así lo exige la propia esclavitud que ha venido sufriendo la mujer...

En los anales de la historia, hallamos labradas con cincel, páginas gloriosas escritas por la mujer. En todos los movimientos del pueblo su sangre ha sido vertida al lado de su compañero de luchas y de fatigas...

¡Mujeres del brazo y del cerebro! la guerra civil que ensangrienta los campos de España, exige de vosotras la máxima actividad en todos los órdenes...

¡Mujeres libres! ¡Mujeres todas, sin distinción de raza, ni de doctrina, ni de ideología! A vuestro corazón de madres llamamos para que acudáis, con vuestro apoyo moral y material...

¡Mujeres libres! ¡Mujeres todas, sin distinción de raza, ni de doctrina, ni de ideología! A vuestro corazón de madres llamamos para que acudáis...

"Mujeres libres", esperan vuestra solidaridad en la Oficina de su organización, Cortes, 690, Barcelona.

En el resto del día no se ha registrado operación alguna, a causa de la lluvia.

SECTOR HUESCA

En la parte norte del sector, han habido algunas operaciones de ataque a nuestras posiciones...

Nuestra aviación continúa con gran acierto sus operaciones, bombardeando las concentraciones enemigas...

En la tarde, sin novedad en este frente.

Comisión de Control de Técnicos

Via Layetana, 22 y 24, piso segundo, teléfono 10457

A los Sindicatos y Federaciones Locales que por esta Comisión se les ha mandado fichas y cuestionario, para informar sobre la personalidad de los técnicos que viven fuera de ésta...

Columna SOLIDARIDAD OBRERA

En la Columna SOLIDARIDAD OBRERA solamente pueden inscribirse los compañeros que tengan arma larga y corta y quieran canjearla por otra larga, absteniéndose aquellos que no las tengan.

Ningún camarada de los pueblos de la región deberá despreciarse a Barcelona para inscribirse en nuestra Columna...

Nuevamente avisamos a todos los compañeros que tengan armas inactivas, que las entreguen inmediatamente...

Recordamos a todos los compañeros que tengan arma y quieran inscribirse en nuestra columna, lo hagan cuanto antes...

Federación Local de Juventudes Libertarias

Se convoca a los compañeros delegados a la Local, para hoy, jueves, a las siete de la tarde...

Esperamos que no faltaréis, por tratarse de asuntos de sumo interés para todos.

Irreparable pérdida

RECORDANDO A NUESTRO COMPAÑERO JENARO TEJEDOR

Un nuevo vacío en las filas confederales, el Sindicato Unico del Ramo de la Metalurgia ha perdido uno de sus mejores intérpretes, estructurador activo y consecuente en los problemas sociales...

Desaparece en el compañero Tejedor el prototipo genuino del hombre responsable que tanto precisaba en estos momentos gestores de un mundo del que tanto nos había hablado...

El fascismo con sus tentáculos sanguinolentos nos lo ha devorado en uno de los frentes de combate en misión exclusiva a cumplir por mandato del Sindicato...

Desaparece en el compañero Tejedor el prototipo genuino del hombre responsable que tanto precisaba en estos momentos gestores de un mundo del que tanto nos había hablado...

A todos los organismos de la Confederación Nacional del Trabajo

Habiéndose constituido en Fuente de la Higuera un Sindicato Unico de Oficios Varios...

Nuestras señas son las siguientes: "Sindicato Unico de Oficios Varios - C. N. T."

La Administrativa

Columna gallega de Concepción Arenal

Controlada por la C. N. T.

Estando próxima a cerrarse la inscripción en la referida columna se recuerda que las oficinas de alistamiento e información estarán abiertas de nuevo a una y de cinco a ocho, en la calle de Ferdinandina...

Consejos de Obreros y Soldados y demás Cuerpos similares de España

Departamento de Asalto y Seguridad

Rasgo de solidaridad

Este Comité, recogiendo en su seno con equitativa justicia y admiración, el brillante espíritu combativo y la alta moral de las fuerzas de Seguridad y Asalto que combaten en los frentes del Alto Aragón...

de Huesca, llevado a cabo en las operaciones del día 5 del actual, en compañía de sus hermanos de lucha...

Por lo tanto, pone en conocimiento de todos los camaradas de esta institución que se desviven reclamando un puesto de honor para compartir las penalidades y glorias de la lucha...

Departamento de la Cruz Roja

Al pueblo de Barcelona

Todos sabéis la obra altamente humanitaria y de abnegación que la Cruz Roja realiza. El Comité que hoy dirige y controla esta benemérita institución en Barcelona se encontró con un organismo desorganizado...

ocho toros, de la acreditada ganadería de Sotomayor, por los afamados diestros Fortuna, Chicuelo, Noain y El Estudiante.

En la organización de estos festivales ha puesto este Comité de la Cruz Roja sus mejores deseos, haciendo los mayores sacrificios para que la confección de los respectivos programas constituyesen dos verdaderos acontecimientos.

Creemos haberlo conseguido y esperamos del pueblo de Barcelona que ha de corresponder a este llamamiento, haciendo acto de presencia...

Salud. - El Comité.

JUNTA ADMINISTRATIVA DEL AYUNTAMIENTO DE MAHON

Habiendo llegado a conocimiento de esta Junta administrativa que un diario de la Prensa de Barcelona ha sido sorprendido en su buena fe informativa, haciendo eco de una noticia falsa y calumniosa...

pecialmente de las autoridades locales.

Por lo tanto, y en prueba de cuanto se lleva dicho, hacemos constar que esta Junta administrativa y la Comisión Central de Abastos de Menorca ha ratificado su confianza al camarada Llimoner...

Este documento viene garantizado con los sellos de los organismos responsables de Menorca...

E. C. N. 1 RADIO C. N. T. - F. A. I.

Hoy jueves, día 8 de octubre, a las siete y media de la tarde, el camarada J. Aysa, del Sindicato del Ramo de la Piel...

AVISOS

Se pone en conocimiento de todos los comarcanos que, a fin de que puedan hacerse las transacciones que son necesarias en esta época del año...

Se consideran libres las transacciones de caballos, mular y asnal. - El Comité.

Sindicato Fabril y Textil de la barriada de Gracia

AVISO IMPORTANTE Por la presente se comunica a todos los Comités de control la obligación que tienen de excluir de la nómina semanal a todos aquellos obreros que dejaron de trabajar el día 6 de octubre...

Ejemplo digno de imitar

El compañero Mariano Visuales nos hace entrega de CINCO NOVENTA Y CINCO PESETAS, que le han sido entregadas por un grupo de compañeros...

Durante la semana que viene se ha organizado un sorteo, en beneficio de nuestros hermanos que están luchando en el frente contra las hordas fascistas.

En los escaparates de los grandes almacenes "El Aguila", se podrán contemplar los preciosos y artísticos regalos que, desinteresadamente, nos ha ofrecido el artista compañero Concha Lago...

Ventura, 25; Paqueta Alari, 25; Esperanza González, 25; Amparo Poma, 50, y otras compañeras que añaden su nombre, 45.

Gracias en nombre de nuestros milicianos, simpáticos compañeros,

SIGUE LA LUCHA EN LAS CALLES DE OVIEDO

Los mineros, ayudados por la aviación y la artillería, han ocupado nuevas posiciones en la capital asturiana

COMO EN LA GUERRA

Se ha de disponer la movilización general de todos los hombres que sean aptos para las tareas de carácter guerrero

No sabemos hasta qué punto han estudiado los Consejeros de la Generalidad la disposición publicada por la Prensa, que atañe a la movilización de la población que se desenvuelve en la órbita catalana. A primera vista nos inclinamos a creer que se pretende, por el momento, el adiestramiento en el manejo de las armas de los naturales de la región catalana que se hallan circunscritos en las edades de 18 a 40 años. Y de una manera perentoria se ha llamado, para los efectos que acabamos de señalar, al censo de la población que oscila entre 20 y 30 años.

Es de una importancia capital para el triunfo inmediato de la guerra, que se tomen las medidas más adecuadas. Desde estas columnas hemos sido los primeros en sentir la conveniencia de movilizar a toda la población que sea útil para los efectos bélicos.

Pero la trascendencia de la movilización no consiste tan sólo en poder disponer de un número crecido de hombres para poder lanzarlos en un momento dado en los frentes de combate. Existe una faceta de mucha mayor envergadura que aconseja que se decreta sin pérdida de tiempo la movilización de los individuos que, disfrutando de perfecta salud, no se han ofrecido para realizar una tarea que en este instante se convierte en un deber del que no puede eximirse nadie.

La movilización permite un control exacto de una gran masa de individuos. Si se llaman a filas a los individuos que están incluidos en las edades señaladas poseeremos un algo de garantía callejera acerca de un gran número de sujetos que hoy se pasean tranquilamente y de quienes desconocemos sus propósitos y casi sus designios.

Al efectuarse la movilización, se debe hacer un fichero de todos los individuos que acudan. La ficha que se extienda no ha de poseer un carácter coercitivo. Será una medida para que no nos sorprendan ciertos sujetos que, aunque no sean enemigos, son propensos a juntarse con el adversario.

Y por lo que se refiere a los enemigos, serán fácilmente descubiertos con los datos en la mano.

Pero la movilización presupone muchas más ventajas. No sólo precisan los hombres en las líneas de fuego. Se necesita un crecido número de individuos que han de desempeñar labores de carácter auxiliar. Y éstas han de repartirse entre la totalidad de la población.

La guerra no se gana exclusivamente por los trabajadores que empuñan el fusil. Se consigue triunfar porque cada uno de los pobladores de las zonas que mantienen la guerra ocupan la misión que está de acuerdo con su capacidad física e intelectual.

La movilización es una de las medidas que han de tomarse con mayor rapidez. Se debe terminar el escándalo que presenciáramos a diario en las calles de Barcelona del sujeto que mendiga unas pesetas a la mujer pública, y también se ha de concluir con el individuo que, a pesar de su juventud y de su buen estado físico, deambula tranquilamente por los salones de recreo y por las vías céntricas de la ciudad.

No ha de decaidarse el caso de los individuos que se han inscrito en las milicias y que al cabo de tres meses de lucha no han pisado el lugar de la lucha. Y también ha de terminarse con los milicianos que prestan guardia a la puerta de los locales.

No se aguarde ni un minuto más a movilizar a los hombres que sean útiles para sobrellevar la guerra. No seamos tan ingenuos hasta consentir que nuestros enemigos se paseen tranquilamente por nuestras calles y que levanten el puño al aire cuando se presenta una ocasión que les induzca a extender el brazo.

A los frentes de combate deben ir los burgueses. Nuestro adversario recluta, a la fuerza, a la población trabajadora. Es justo, pues, que exijamos a los burgueses, que si quieren que se les respete la vida que acudan a defender la nueva sociedad que ha demostrado poseer un alto sentido de humanidad. Y la prueba de ello, es que muchos burgueses han salido indemnes de la tempestad social que emana de la epopeya de julio.

Se impone la movilización de todos los hombres útiles para la guerra. Los instantes actuales exigen tal medida.

EN EL SECTOR DEL TAJO



Una bella miliciiana escucha el relato que un compañero le hace acerca del último ataque efectuado contra los facciosos, en el que nuestras tropas reconquistaron un pueblito toledano

El peligro fascista

La actitud adoptada por los jefes del Fhurer en la zona de Danzig es motivo de grandes inquietudes.

De nuevo se plantean la agresividad del racismo. Se repiten los manejos bélicos y la tiranía que se plasmó en fechas pretéritas a causa de un incidente promovido por la visita de un crucero alemán al puerto que se halla sometido a un mandato de la asamblea de Ginebra.

Los partidos oposicionistas son du-



ramente perseguidos. La atmósfera que se respira en la tierra de promisión es de franco despotismo. Los ciudadanos que no se inclinan ante la cruz gamada reciben un trato de una brutalidad manifiesta.

El lenguaje que emana de los condecelos nacionalsocialistas respira un colorido retador. Se habla de acabar con la tutela del lago Lemán. Y se menciona a los países vecinos que de un modo más o menos inmediato velan por la salvaguardia de las minorías que confiaron en la Sociedad de las Naciones.

La cuestión del Danzig amenaza levantar una tempestad de protestas y de encono que podría ser fatal para las relaciones del Este europeo.

La constitución del Comité Nacional de Defensa es la garantía de la libertad

No podemos explicarnos los motivos que existen para demorar un día más la constitución del Consejo Nacional de Defensa. Cuando en todos los frentes las milicias antifascistas derraman su sangre generosamente por la libertad española y en ese tributo heroico se hallan encuadradas en una proporción extraordinaria las fuerzas confederales; cuando todos los pueblos de Cataluña, de Levante y de Andalucía, determinan una acción benefactora para España, robusteciendo el prestigio de la retaguardia en una formidable movilidad laboriosa y, además, ofrecen a la guerra lo más florido de su juventud; cuando los pueblos de Aragón y de Castilla siguen su cruzada de reconquista; cuando todo esto ocurre, sin mirar distinciones políticas ni sociales, en un noble estímulo de bélico empuje, es peligroso que los nuevos "imponedores" de la vida española se crucen en el camino de liberación emprendido y no den satisfacción cumplida a los luchadores.

Porque es un derecho del pueblo, conquistado en buena lid, administrarse a sí mismo. Nada sería esta guerra y nada significaría si no se ofreciera una resultante histórica que variará el ritmo y el módulo social de España. Escamotear en estos momentos los designios del pueblo es un tanto peligroso, porque ha sido tan gloriosa su actuación que tiene un perfecto derecho a que nadie en su nombre retenga representación y responsabilidad. Los que hacen la guerra y ofrecen su pecho al militarismo y al fascismo internacional son los únicos responsables de la hora histórica.

Repasemos los hechos. Desde la madrugada del 19 de julio mantienen heroicamente su enervado espíritu revolucionario millones de ciudadanos españoles. Estos hombres pertenecen, en su mayor parte, a la Confederación Nacional del Trabajo y a la Federación Anarquista Ibérica. Las calles de todas las ciudades españolas están salpicadas de sangre de hermanos nuestros. Donde dominamos y donde no dominamos, el sacrificio de nuestros cuadros confederales ha revestido caracteres de grandesa. La sangre abierta en nuestros medios es enorme. Los frentes son un exponente más de dicha heroicidad y cumplimiento del deber. La retaguardia es otra manifestación de nuestro tributo de guerra. Las industrias enmarcadas en atenciones bélicas se hallan fabricadas por nuestra acción. Un elevado concepto de la responsabilidad es la norma confederal y nos hemos colocado en una posición de verdadera lealtad.

¿Por qué, pues, desoir la voz de la Confederación Nacional del Trabajo? No comprenden quienes pueden rectificar este proceder que resulta atentatorio a los más elementales deberes de la solidaridad ante la lucha, mantener un "statu quo" de esta naturaleza y que sería de fatalísimos resultados demorar la constitución del organismo capaz de recoger la grandiosidad de los momentos históricos.

Los republicanos y socialistas deben reflexionar sobre todo esto, máxime cuando su despreocupación podría acarrear gravísimos contratiempos a la obra común y colapsaría la enorme acometividad combativa de nuestros hermanos. Es necesario, imprescindible, la formación del organismo nacional que encasque el momento trascendental que vivimos. Cuando en otros tiempos se producía una crisis ministerial se tramitaba ésta, constitucionalmente, y se requería la opinión y el consejo de aquellos hombres que reflejaban una mayoría política. Los Gobiernos se constituían como un reflejo de las tendencias mayoritarias de la Cámara. Esto que era el procedimiento democrático, fue norma de quien actualmente tiene una significación de alto relieve nacional.

Hoy, el pueblo en armas, defiende la libertad y garantiza la ciudadanía en los frentes y en la retaguardia. Se han definido los elementos que integran las grandes masas de combatientes. Sábese cuántos y cómo son. Una provocación de los fascistas españoles, contrarios a todo sentido de humanidad, ha degenerado la rebelión en guerra y ésta, los que luchan en favor de la libertad y del derecho de gentes, la hicieron devenir en una revolución. Pues si se acepta la guerra y la revolución, hay que aceptar, inapelablemente, lo que determine la misma. Y la guerra y la revolución marcan bien claramente el camino: un cambio de ritmo social que es el cambio de fórmula de control político y económico.

En estas consultas históricas en que la representación simbólica de una democracia, ha de pedir consejo, se le ofrece la posibilidad de que en armonía con los hechos y con las circunstancias, requiera la colaboración de todos aquellos que están representados, no en una legalidad plebiscitaria y electoral, sino en una realidad tangible, que emerge de los frentes en lucha y de las ciudades donde se perfila un nuevo estado de cosas social.

La Confederación Nacional del Trabajo y la Federación Anarquista Ibérica exigen, en nombre de millones de ciudadanos españoles, del esfuerzo y de la acción revolucionaria de todos ellos, que se constituya el Consejo Nacional de Defensa, garantía de la libertad y determinación de una victoria.

Madrid.

Carlos de Sireval

En Francia, como en España antes de la militarada

En Nancy ha sido descubierto un importante depósito de armas de guerra.

La policía tuvo la confianza por medio de un anónimo.

En el asunto interviene una dama muy conocida en el llamado "mundo social", pero no ha habido manera de saber su nombre.

En las declaraciones prestadas ha dicho que desconocía los depósitos y que sin duda eran cosas de su marido.

La trayectoria fascista, como se ve, es en Francia muy parecida a España.

Que los resultados de esta política no les dé los mismos resultados que a nosotros, a los inventores de la "neutralidad".

Los empleados parisienses brindan una ambulancia a los trabajadores españoles

Según "Le Peuple", la ambulancia automovilística ofrecida por los empleados parisienses afectos a la C.G. T., habrá salido ayer miércoles a las nueve de la mañana de la Bolsa del Trabajo, con dirección a la frontera de España.

Con ella vienen los compañeros de la Cámara Sindical de Empleados de la región de París, que han de hacer entrega del valioso obsequio que demuestra la solidaridad del proletariado francés con el proletariado español.